
 

 

２学期がスタートして早２週間。感染症防止対策のため，例年とは違う毎日を送っていますが，子供た 

ちは，勉強に運動に頑張って取り組んでいます。 

１０月は，全学年で体育大会を実施し，リレーや短距離走など体育で取り組んでいる活動を保護者の方 

に見ていただきました。お忙しい中，たくさんの保護者の方に来ていただきありがとうございました。 

 また，１０月２０日(火)～２１日(水)には，６年生が，福島県会津若松・喜多方方面に修学旅行に行ってきました。子

供たちは，お互いに協力しながら，自主活動や体験活動を行い，楽しく充実した修学旅行となりました。 

１１月は，全市一斉に「いじめ防止『きずな』キャンペーン」を行います。本校でも児童面談を始め，いじめ防止に向

けて様々な取組をすることにしています。 

最後になりましたが，日頃の本校教育活動へのご理解に感謝申し上げるとともに，今後ともご支援・ご協力をよろしく

お願いいたします。 

1１月・１２月の主な行事予定 

１１月 

１日(日)  いじめ防止『きずな』キャンペーン 

                 ～３０日（月） 

２日(月)  １年校外学習（富沢３丁目公園） 

３日(日)  文化の日 

  ６日(金)  授業参観(2，3，４，5校時) 

１０日(火)  集金日  ＳＣ勤務日  

１１日(水)  教育実習開始（～11/25） 

１２日(木)  就学時健康診断  

全校3校時限（給食なし）  

１６日(月) クラブ活動（３年生クラブ活動見学会） 

※３年生はクラブ活動見学のため６校時限 

      ６年ドッジボール大会 

      花いっぱい運動（ＰＴＡ・緑化委員会合同） 

１７日(火) ５年ドッジボール大会 ＳＣ勤務日 

       ６年理科特別授業  

ＰＴＡ運営委員会 

１８日(水) ４年ドッジボール大会 代表委員会 

１９日(木) ３年ドッジボール大会 

      ６年理科特別授業 

２０日(金) 2年ドッジボール大会 

      ３年校外学習（消防署見学） 

２３日(月) 勤労感謝の日 

２４日(火) 1年ドッジボール大会 児童面談① 

２５日(水) 児童面談② 

２６日(木)  ＳＣ勤務日 児童面談③ 

 

 

２７日(金) 児童面談④ 

社会学級「お掃除ボランティア」 

      

 

 

 

２８日(土) ＰＴＡ本部四役選出会 

３０日(月) 委員会活動   
 

1２月  

１日(火) ＳＣ勤務日  

     児童面談⑤ 

２日(水) 児童面談⑥ 

３日(木) 児童面談⑦ 

７日(月) 児童面談⑧ 

８日(火)  給食まつり（～１０日(木)） 

      ＳＣ勤務日 

１４日(月)  クラブ活動 

１５日(火)  ＳＣ勤務日 

２１日(月)  クラブ紹介ビデオ放送（～２３日(水)） 

２２日(火) ＳＣ勤務日 

２３日(水) 冬休み前給食最終日 

２４日(木)  弁当の日（普通授業） 

２５日(金)  冬休み前朝会 全校４校時限 

２６日(土) 冬休み（～１／５(火)）  
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 秋 ま っ さ か り ！  

社会学級の方々が，毎年この時期に学校のお掃除ボランティ

アをしてくださっていますが，今年度は，視聴覚室の掃除をし

てくださることになりました。ありがとうございます。 

１１月号   

学校だより 
 



♤授業参観 1１月６日（金）♧  

１０月９日付の学校からのお便りでもご案内しましたが，下記の日程で，授業参観を行います。子供たちの学習の様

子や学校での生活の様子などを参観していただき，より一層，学校と家庭の理解や連携を深めたいと考えております。 

なお，感染症防止対策のご協力もよろしくお願いします。 

 

記 

 １ 日時 １１月６日（金） （全校５校時限） 

  ・２～４校時限（９：３５～１２：２５），５校時（１３：４５～１４：２５） 

 ２ 感染症防止対策とお願い 

  ・１５分程度での参観をお願いします。 

  ・各教室の参観者数が概ね１０名を越えないよう，譲り合いながらの参観をお願いします。 

  ・校舎に入る際には，手指のアルコール消毒とマスク着用をお願いします。 

♤教育実習 1１月１１日（水）～１１月２５日（水）♧  

１１月１１日(水)～２５日(水)まで，３年１組，４年２組，５年１組において，宮城教育大学の学生３名が教育実習

を行います。例年より短い実習期間となりますが，先生方の授業を参観したり，研究授業を行ったりすることになって

います。毎日の検温等を含め，感染症防止対策を講じながら実習を行います。ご家庭のご理解とご協力をお願いいたし

ます。 

♤♣いじめ防止「きずな」キャンペーン ～きみたちは ずっと なかま～ ♧♠ 

 仙台市教育委員会では，いじめ防止対策を最優先課題として取り組んでおり，全ての児童生徒が安心・安全に学校生

活を過ごすことができるよう，１１月に全市一斉にキャンペーンを実施します。本校でも下記のような取組をすること

にしています。御家庭においても，いじめは決して許されない行為であることについて，お子様と話題にしてください。 

１ 期間       

令和２年１１月１日（日）～１１月３０日（月） 

２ 取組の主な内容 

 ①いじめ実態把握調査  

 ②実態把握調査に基づく児童面談（１１月～１２月） 

  ※休み時間や放課後等に児童面談を行います。詳細については，各担任からお知らせします。   

③仙台市児童生徒８万人のいじめ防止「きずな」サミット 

※市長メッセージを視聴し，道徳や学級活動等の時間でいじめ防止について考える授業 

④いじめ防止「きずな」宣言シートを使用しての振り返り   

⑤児童会による挨拶運動 

♣体育委員会主催 ドッジボール大会♠  

子供たちの運動する機会を増やし，クラスでのつながりを深めることをねらいとし，体育委員会の子供たちがドッ

ジボール大会を計画しています。例年は，体育館で行っていますが，今年度は，感染症防止対策のため，校庭で，行

うことにしました。 

ドッジボール大会の本番に向けて，休み時間や体育の時間に練習に取り組みます。試合の様子は，ブログや学級， 

学年だよりなどでお知らせします。 

♤♣転居等に伴う転出についてのお願い♧♠  
 転居等で転出のご予定がある場合には，速やかに担任を通してご連絡をお願いいたします。特に，現３年生と現５年

生は，クラス数の増減に関わる人数で推移しています。「まだはっきりとは決まっていないが，転出の可能性がある。」

というような場合も必ずご連絡ください。ご協力をお願いいたします。 

 



西多賀小学校のみなさんへ  （かん字がむずかしいときは おうちの方に読んでもらってください） 

 

校長先生のむかし話⑥ ～ 二分の一成人式 ～ 

板垣 和幸 

 みなさんは，「二分の一成人式」って，聞いたことありますか？日本では２０才になると，

成人になったことが認められて，そのお祝いの意味もあって各地で成人式が行われています。

分数を習った学年の人は分かると思いますが，２０才の二分の一は１０才，「二分の一成人

式」は，１０才の小学校４年生のときに学校で行う，自分の誕生から今までを振り返ったり，

これからの自分を見つめ直したりする授業です。西多賀小学校では行っていませんが，最近

まで多くの学校で「二分の一成人式」の発表会形式の授業が行われていました。校長先生は

４年生のときは中山小学校でしたが，校長先生も二分の一成人式の授業をした記憶はありま

せん。では，なぜ今日のお話が「二分の一成人式」なのでしょう？それは・・・ 

 校長先生は小さいころ，大人になったらなりたいものがいろいろとあった気がします。小

さいころは，本当に自動車が好きで，自分のうちの車の中から，走っている車の名前を全部

当てていたそうです。なので，幼稚園の卒園アルバムには，「かずゆきちゃん，大きくなっ

たら何になりたいの？」「う～ん，自動車の運転手になりたいみたい。」と書いてありました。

それから大人になるまで，刑事になりたい，野球選手になりたい，学校の先生になりたいと

どんどん変わっていきました。そのようになりたいものはたくさんありましたが，なりたく

ないものが一つだけありました。それは「大人」でした。 

 子供のころはずっと「大人にはなりたくない」って，本気で思っていました。校長先生は

遊ぶことが大好きだったし，野球などのスポーツをすることも大好きだったので，毎日遊ん

でいることが本当に楽しくて，「ずっとこのままでいたい。」と思っていました。大人って，

毎日仕事をして本当に大変みたいと，自分の両親を見ても感じていたからです。だから，本

気で大人になった自分を考えたことは一度もありませんでした。 

 ４年生の学校の帰り道のことでした。いつもうちの近くの友達と一緒でしたが，その日は

その中のかずし君と二人でした。途中まで何を話していたかはおぼえていませんが，通学路

の脇の空き地を歩きながら帰っているときに，かずし君が「あと１０年で“はたち”なんだ

よなあ。だいじょうぶかなあ？いたさん，おれたちあと１０年で大人になるんだよ。」みた

いなことを言ったのです。どうしてそんな話になったかもおぼえていませんが，校長先生に

とっては今も忘れられない印象深い言葉でした。その言葉によって何が変わったとかではな

く，何かさびしいような，あせりを感じるような，あまり考えたくないような一言だったよ

うに感じていたと思います。かずし君は４年生のころにはそんな思いをもって，夢を持った

り不安を感じたりしていたのでしょう。校長先生の心の中でも，「生まれてから今まで生き

てきた時間を，もう一回過ごすと大人になるんだな。」ということを思い浮かべたことをお

ぼえています。校長先生にとっては，この日が二分の一成人式だったのかなと，今になって

感じています。 



 それからの校長先生はどうだったと思いますか？結局は何も変わりませんでした。夕方遅

くなるまで友達と遊んだり，野球とかのスポーツが好きで友達や兄とスポーツを楽しんだり，

そんな生活はずっと変わらない小学生時代でした。中学校，高校，大学時代も校長先生は運

動部に入り，スポーツを楽しんでいたので，小学生時代から自分はあまり変わらなかったと

思います。その時，その時を楽しく過ごしてきたのかなと思います。知らないうちに大人に

なってしまいましたが，大人になってみると大人も悪くありません。学校の先生になって，

お仕事も楽しいし，たくさんの子供たちやおうちの方，先生方と出会いました。昔担任をし

ていた子供たちと今も連絡を取り合ったりできることは，校長先生のかけがえのない財産で

す。また自分の子供を持ち，その成長を見守れることも大きな喜びとなっています。 

  

 校長先生が４０才のとき，中山小学校を卒業するときに埋めたタイムカプセルを土の中か

ら掘り起こし開けました。タイムカプセルを埋めたことはすっかり忘れていましたが，東京

の友達から連絡があり，お盆に母校の中山小学校でタイムカプセルを開けることになりまし

た。校長先生の学年は卒業するとき２７０人くらいいました。連絡できない友達もいました

が，１５０人くらい集まったのかなと思います。母校の校庭に集まってくる昔の仲間は，も

う誰か分からないように見かけは変わった人もいました。でも，「え，○○君？」みたいに

驚きと喜びの歓声の中，たくさんの笑顔がそこにはありました。タイムカプセルは無事に開

けることができ，夜はみんなでパーティをしました。みんなとお話をすると，医者の人，会

社員の人，お店をしている人，みんなそれぞれでしたが，変わらないことは，何年経っても

同じ校歌が歌える友達だということです。みんなそれぞれいろいろな道を歩み，それぞれの

仕事をし，元気に過ごしている，でも何年経っても，お互いあだ名で呼び合うような友達で

した。友達も校長先生と同じように，大人になっていく中で目標ややりたいことを見つけ，

大人になったんだろうなと思います。ふと思いましたが，このときのタイムカプセルを開け

るセレモニーは４０才のときのこと。もしかすると「２倍成人式」と言えるのかもしれませ

んね。 

 西多賀小学校のみなさんは，１年生から６年生まで年齢で６才も離れています。小学生に

なったばかりの１年生のみなさん，もうすぐ中学生になる６年生のみなさん，心の中はそれ

ぞれ違うものだと思います。大切なことは「今を楽しく，いっしょうけんめいに過ごすこと」

かなと思います。たくさん学び，遊び，笑い，勉強や運動を精一杯がんばり，友達と仲良く，

笑顔で過ごしていくことが大切です。そして自分を好きになること。勉強がとくいな自分，

運動が得意な自分，面白さは誰にも負けない自分，ピアノがとくいな自分，何でもいいから

そういう自分に自信を持って，好きになって前に進んでほしいと思います。やがて自分がな

りたいものが見つかったら，それに向けて努力をしていけばいいのです。 

児童のみなさん，この西多賀小学校で，たくさんのお友達を作り，笑顔で過ごしていきま

しょう。 


